

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 6 DE MAYO DE 1904

NÚMERO 583

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
Teléfono 722

Guadalupe
Teléfono 821

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,
(antes Pagés hermanos sucesores).

La mejor hacienda para engorda de ganado

Se vende en Turrialba, á diez minutos de la estación del Ferrocarril, una hacienda de 436 manzanas, de las cuales 400 de magníficos repastos y el resto de bosques para habitación de una familia numerosa. La hacienda engorda con facilidad más de 800 novillos. Las desmontas y demás gastos de asistencia no llegan á C. 2,000-00 anuales. Al precio de C. 100-00 manzana, en que se vende, produce el capital invertido más de 30 ojeanal. Se vende parte al montado y resto á plazos. En esta imprenta informarán.—15 de abril. 1 m. alt.

Alquilo: los bajos de la casa, esquina Sur del Mercado, de propiedad del doctor Dn. Antonio Cruz, son propios para habitación de una familia numerosa ó para establecer un negocio de restaurantes ó casa de huésped

ALQUILO O VENDO: la preciosa "quinta de Fuentes" de propiedad de la señorita María Antonia Jiménez. Esta quinta reúne toda clase de comodidades para una familia numerosa y para personas de buen gusto, buena casa, con baño, caballerizas, potrero y parque. En una puerta principal para el ferro-carril y á cien varas de distancia el tranvía. Indiscutiblemente es el mejor lugar de San José para vivir. Informes en mi oficina: Calle 18 Sur, número 24 y 44.—LUIS CRUZ MEZA Abril 28. 15 v. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 5^a, Oeste
Teléfono N^o 36
APARTADO 109

Oficial

Se decreta la creación de una nueva escuela que se donominará Escuela de Párvulos N^o 3, con el siguiente personal: Directora, señorita Adela Castro; maestra y secretaria, señorita Enriqueta Valverde; maestras, señoras Sérvula de Quijano, Emilia E. de Alpizar, Josefina G. de Trejos y señoritas Ana Lutschanning, Petronila Cubero, Gertrudis Portuguez, Mercedes Zúñiga, Carolina Fernández y María Cristina Bonilla. Maestra de Canto, señorita Zelmira Segreda, y portera señora María E. López.

—Se crean dos nuevas secciones de 3er. grado en la Escuela de Párvulos número 2, y en la de Párvulos número 3, que estarán á cargo de las señoritas Celina García y Rosa Garro; y Cristina Cordero y Agustina Borbón, respectivamente.

—Se aprueba con pequeñas modificaciones, el reglamento de contribuciones urbanas, decretado últimamente por el Municipio.

—Se nombra á don Pedro Zumbado para director de los Archivos Nacionales con la dotación de C. 250-00, imputándose á eventuales del ramo la diferencia de C. 25-00 que resulta entre esta suma y la que marca el Presupuesto.

Heridos en el Guanacaste

Consecuencias del alcohol

Palmira, 1^o.—No hay policía. El 12 del mes pasado por la mañana se trasladó el señor Alcalde al Sardinal á levantar información y practicar reconocimiento en tres heridos en riña, uno de ellos bastante grave. En el mismo día regresó para Filadelfia dicho empleado y no había llegado, cuando don Feliciano Padilla se suicidó con su propio revólver.

El 16 hubo otro escándalo en el mismo Sardinal, resultando un individuo lesionado. Todos estos desórdenes son motivados por el abuso del guaro en todos los días de la semana á vista y paciencia de la policía, la cual todo sabe menos del cumplimiento de sus deberes. Es, pues, urgentísimo su pronto cambio para bien del orden público en aquella localidad.

También en la villita de Belén hirió el 17, Nicolás Ramírez á un joven Mendoza, por los mismos motivos apuntados.

Tolerancia imperdonable. —Hace como tres meses que se fugó de la cárcel de esta villa el nicaragüense Tomás Ramos, reo por lesiones y oposición á la autoridad. Este individuo se encuentra tranquilo y sin ningún cuidado en la hacienda El Porvenir en esta jurisdicción, porque no hay ninguna autoridad que lo persiga. Y lo más extraño en este asunto es que, según decires, le facilitó la fuga un policia que custodiaba la cárcel, el que aun conserva su puesto, hecho que el público observa con indignación.—Corresponsal.

Notas de Heredia

Heredia, 4.—Sigue gravemente enferma doña Beatriz Segreda v. de Zamora.

—Asimismo se halla enferma, no de gravedad por fortuna, doña Delia Flores Beuvenati.

—Se halla en ésta con su apreciable esposa, el doctor don Fernando Vásquez.

—Se piensa fundar un periódico semanario que sólo se ocupará de los intereses de la provincia.

—La velada que habíamos anunciado para el ocho no tendrá verificativo en esa fecha sino hasta el último del corriente.

—Ayer hubo en ésta fuerte tormenta. Cayó un rayo hacia el lado Sur de la ciudad, destruyendo un hermoso mango.

—Se hacen muchos preparativos para las dos bodas que se celebrarán el domingo próximo. La fiesta promete estar lucidísima.—Corresponsal.

San Rafael de Desamparados

Mayo 3.—La Junta de Educación de este distrito trabaja activamente para que todos los alumnos en edad escolar concurren á las escuelas de este lugar. Ojalá que las autoridades presten el apoyo necesario para hacer que la ley se cumpla. Tal esperamos del señor Jefe Político que es de quien directamente depende la ejecución de las disposiciones. Bueno sería que se prohiba á los jefes de escuela recibir alumnos de otro lugar sin causa razonable. Como

las escuelas circunvecinas están aquí tan inmediatas, existe la costumbre de enviar los niños á otra parte para evadirse de las multas en que pudieran incurrir por morosidad. Todo lo cual entorpece el adelanto de nuestras escuelas y así continuará si el mal no se remedia por quien corresponda.

—A pesar del buen tiempo todavía no se ha dado principio á la composición de caminos.

—El puente de Jorco permanece en un estado lamentable. ¿Cuándo lo compondrán? Lo mismo se halla el de Cañas que en una buena parte es de esta jurisdicción.

—De nada sirve que en el itinerario de correos diga que hay correo "diario" para este barrio, cuando la correspondencia no se recibe así, ni el posta la deja en la casa señalada por el Director General.

Esperamos que esto se corrija para bien de este pueblo.—El Corresponsal.

De Limón

El dos del corriente se presentó el Resguardo de Río Banano pidiendo la remoción del cabo Francisco Chaves, quien ha visto á sus subalternos con toda la dureza de sus condiciones, pues á más de no conocer el reglamento de leyes fiscales devenga su sueldo sin prestar ningún servicio á la nación.

Los guardas honrados y cumplidos q' no pudieron soportar el expresado cabo, pidieron sus bajas ayer y el mismo cabo quedó con guardas nuevos. Ya vé, señor Dc., q' vale más lórarle á los jefes que tres opiniones de personas dignas, recomendadas por lo más celecto de ésta Comarca.

El mismo día fué tomado un negro jamaicano por esta policía como conocido ratero, quitándole de su poder muchos trastos de cocina y varias piezas de ropa, que gran parte de reclamantes recuperaron al momento.

En breve estrenarán sus nuevos uniformes los guardas de la Aduana, algunos de los cuales no contentos con tal disposición han pedido sus bajas.—Corresponsal interino.

Rateria en Sto. Domingo DOS DETENIDOS

2 de mayo.—El sábado en la noche los caco se metieron á la pulpería de don Félix León y se llevaron varias cosas que se valoraron en 8 colones. Hacía días que estaban metiéndose á dicha casa. Entre los objetos robados hay salmones, pan, cajetas, puros, cigarros, una botella de rompopo, breva y sardinas; todo esto lo encontró el activo Sargento de Policía don Abdón Ramírez con los policiales, en casa del joven Leomes Irola; éste y un joven Cantillano, se hallan detenidos y ya se ha levantado la sumaria.—Corresponsal.

Notas de Santo Domingo

3 de mayo.—El domingo por ser 1^o de Mayo á las cinco de la mañana hubo bombas, cohetes y la filarmónica recorrió las calles tocando marchas alegres.

—El doctor Zamora y esposa se encuentran enfermos. Nuestros votos por su pronto restablecimiento.

—El domingo circuló el primer número del "Republicano" Se agotaron los números.

—En la presente semana vendrá la maestra que ha de sustituir á la señorita Talía Araya.

—El señor Joaquín Vargas se encuentra atacado de fiebre tifoidea. Que el cielo le devuelva la salud.—Corresponsal.

POR TELEGRAFO

Ataque de una autoridad

Protesta del agredido

Esparta, 4.—(Recibido á las 8.30 p. m.) Frente á la Jefatura se encontraba una carreta la que conducía los cadáveres de las personas ahogadas. Hablaba yo con un hermano de uno de los muertos tratando de adquirir datos para suministrarle, cuando fui agredido con un foete por el Jefe Político de esta. Todo lo han motivado las notas q' he estado mandando para su publicación. Alguien ha encontrado en ellas injurias para alguien? Me he limitado á comunicar los acontecimientos de aquí, y como todo lo consignado á ido ajustado á la verdad y ha dejado ver inercia é ineptitud de parte de la autotidad, el representante de ella solicitó licencia, dijo para él hacer el escándalo que hizo no respetando ni lo que tenía al frente y que todos consideraban para vengarse. Por desgracia para el agresor cuento yo con numerosa familia aquí y aunque desarmados llevó su merced al provocador. No tendrá libertad nadie para juzgar los actos de un empleado público? Quisiera que el nuevo ministro de Gobernación ojeara todas las notas que de aquí he estado mandando y juzgara de la capacidad de quien nos han tenido aquí como Jefe Político. Mucha culpa tiene de esto el señor Gobernador de la comarca. Recomienda pésimamente este proceder á tal personaje. No llegó al lugar de escándalo ningún policia, lo cual se explica. Mañana escribiré.—Moisés G. Aguilar.

Manuel Castro Quesada

Ha obtenido un nuevo triunfo, este joven representante del pueblo, al recibir su título de abogado, después de concienzudo examen. En su tesis escrita, legislación penal, ha puesto en evidencia el Licdo. Castro, su claro talento. Vayan nuestros parabienes para el amigo y reciba las felicitaciones sinceras de EL NOTICIERO.

La guerra ruso-japonesa

BRILLANTES ACCIONES

DEL EJÉRCITO JAPONÉS

Veinticuatro oficiales rusos presos

New Chang tomado por los japoneses

- DESALIENTO EN RUSIA -

París, 4.—El corresponsal del Echo de París en San Petersburgo avisa que un jefe de alta graduación y miembro del Estado Mayor general, le dijo que Kuropatkin telegrafió al Emperador expresándole su satisfacción por que los japoneses habían pasado el Yalú, pues esto les alarga su línea de operaciones mientras los rusos se acercan a su base. Probablemente Kuropatkin permitirá que los 20.000 japoneses avanzan e intenten el sitio de Puerto Arturo, pero los generales Smyrnoff y Stoessel, están dispuestos poniendo sus 35.000 hombres a fin de impedir que los japoneses lleguen a dicha plaza.

Se cree inminente una batalla para la defensa de la península de Kwan Tuno. Kuropatkin puede enviar tropa a Yenkow ó Puerto Arturo dentro del término de 24 horas. Los encuentros entre la retaguardia rusa y los japoneses no han sido más que escaramuzas. No cabe duda que los japoneses harán todo lo posible para continuar sus triunfos, pero Kuropatkin no tomará la ofensiva antes del fin de este mes ó a mediados de junio, en cuya época dispondrá de quinientos mil hombres.

San Petersburgo, 4.—Se ha recibido aviso de que los japoneses hicieron anoche otra tentativa para encerrar la entrada de Puerto Arturo. Alexeieff despachó una parte de la flota para hacer frente al ataque. Los navios rusos hundieron ocho brulotes y dos torpederos japoneses. Se anuncia que la entrada continúa franqueable. La noticia del fracaso de la última tentativa de Togo, está confirmada por un despacho oficial de Alexeieff, anunciando que los japoneses despacharon ocho brulotes contra la entrada, pero que todos fueron hundidos por los torpederos rusos y las baterías de tierra, dejando franqueable el canal. Informa también Alexeieff que fueron hundidos dos torpederos rusos. Se ha dado ominosa interpretación al silencio que guarda el Gobierno, relativo a los últimos pormenores de las operaciones en el Yalú. Como consecuencia de esto, corren toda clase de rumores exagerados relativos a la magnitud de las pérdidas sufridas por los rusos. Algunas cifras ascienden hasta 3.000.

Son estos, por supuesto, inexactos. Se confiesa que las pérdidas son sencillas, pero no se cree que pasen de unos pocos centenares y algunos cañones. Estos se perdieron cuando protegió la retirada de las fuerzas rusas de Antung a Kun Lien Cheng. Según anuncia el Estado Mayor general de los rusos, no tomaron parte en la batalla nada más que 9 mil hombres. Hubo dos regimientos de rifles siberianos de 3 mil hombres cada uno. El general Mischencoff, comandante de la brigada oriental de cosacos tenía 1.500 de estos protegiendo el flanco derecho ruso; tenía también 4 baterías de artillería compuestas de ocho piezas cada una. Río arriba el general Katsoff tenía 1.500 cosacos guardando el camino que conduce a Mukden a fin de impedir que una columna del enemigo lo usara para franquear la posición de Teng Wan Cheng.

Roma, 4.—Se ha recibido un despacho en ésta que anuncia que el general Kuropatkin se halla en marcha de Liao Cheng a Teng Wan Cheng, a la cabeza de 20.000 hombres.

Londres, 4.—A consecuencia del triunfo de los japoneses en el Yalú, los bonos del Japón subieron 1 y 1/2 puntos en la bolsa de ésta, mientras los de Rusia bajaron 3 1/4 puntos.

San Petersburgo, 4.—Hasta las 3 de la tarde de ayer no se había recibido en ésta informe alguno relativo al número de pérdidas sufridas por los rusos en el río Yalú. No se puede ocultar que en todas las capas sociales de esta capital se siente gran chasco por lo acontecido el 1º de Mayo. Por que aunque se había confesado con repugnancia, que los japoneses habían triunfado en el mar, jamás se pensaba que la tropa del Mikado podía derrotar a los rusos en tierra. El desaliento popular está indicado por la baja, hasta 92, del precio de los bonos rusos que ganan el 4 por ciento de interés. Notician de Vadivostock que navios japoneses están constantemente a la vista.

Seul, martes.—El general Kuroki informa desde su guarnición general en Kinchong que las 2ª y 15 divisiones y la guardia imperial formando un total de cincuenta mil hombres, avanzan por tres distintos caminos con dirección a Antung y que encuentran a cada paso terribles resistencias de parte de los rusos.

A las 8 p. m. se tomó posesión del camino que conduce de Antung a Linshakan. La guardia imperial rodeó al enemigo avanzándole 20 piezas de artillería con carretas y bestias; capturó además 24 oficiales y 35 hombres de tropa. Las reservas continúan avanzando por el camino que conduce a Yang. Las fuerzas rusas compuestas de toda la 3ª división, los regimientos 22º y 24º de la 6ª división de infantería, una división de los rifles siberianos, la brigada de caballería al mando del General Mitchenko y 40 piezas de artillería de campo, se han retirado hacia Pong Wang Sang. Los rusos disputaron con fiereza cada paso, pero se les empujó lentamente para atrás debido a la eficacia de la artillería japonesa y a las repetidas cargas de la infantería. Los japoneses capturaron 28 piezas de artillería de campo de tiro rápido y gran cantidad de rifles y municiones. Un oficial ruso que fué capturado en

Antung cuenta que fueron gravemente heridos un General, Comandante del ejército, el Teniente General, Comandante de la guarnición de Antung y un General de división.

Dice también que los muertos rusos pasan de 800; las bajas sufridas por los japoneses no pasan de 700. El primer cuerpo de ejército japonés ocupa la orilla septentrional del Yalú desde Kin Lien Cheng hasta más allá de Hamatan. Los rusos están retirándose hacia su base en Pong Wang Sang.

Seul, martes.—Reina la opinión en ésta que el ejército ruso no ofrecerá resistencia otra vez hasta llegar al Sur de los reducidos, cerca de Pong Wang Sang, donde se halla una gran fuerza rusa. En dicho punto pronto se librará una batalla campal.

Londres, 4.—La noticia más sensacional que se ha recibido relativa a la campaña en Extremo Oriente, es un despacho para el Daily Chronicle, procedente de Chefú, anunciando que el domingo los japoneses desembarcaron en Yeng Kow, atacaron y tomaron posición de la plaza de New Chang; el día siguiente, agregáse, los rusos se estaban retirando con el fin de proteger la vía férrea.

En una nota editorial el Chronicle dice: "Nuestro único motivo para dudar de la autenticidad de esta noticia es que cómo pudo llegar a Chefú a tiempo para llegar después a nuestras manos el martes? No cabe duda, sin embargo, que Yinkow es el punto propio para asestar el golpe, porque no se puede exagerar la importancia de la posición, pues de ella depende la existencia misma de Puerto Arturo. Si la noticia resultase auténtica, el Japon ya está en posesión del ferrocarril. Esta vía férrea es ramal, pero la vía principal queda a pocas millas distante. Una vez cortada la vía principal queda aislado Puerto Arturo y se le puede dejar para que muera de hambre y una rendición es cuestión de tiempo solamente. Si fuese cierta esta noticia, la fuerza japonesa es probablemente el segundo ejército, el cual hace seis ó siete semanas comenzó a movilizarse y poco después se embarcó con destino ignorado por el público en general. Desde entonces ha estado probablemente en la vecindad de las islas que están cerca de la costa de la península de Lia Tung, bajo la protección de la flota del almirante Togo. El ejército se compone de tres divisiones al mando del general Okufa. El Morning Post publica un despacho de Shanghai, anunciando que se ha recibido un despacho de Chefú en que se avisa que corren rumores de que los japoneses han tomado posesión de Newchang."

San Petersburgo, 4.—Hoy fué electrizada esta ciudad por la noticia sensacional de las operaciones por mar y tierra contenida en un despacho de Kuropatkin trascribiendo al Czar el informe del general Zassalich. Contiene este informe los detalles gráficos de la batalla de Turenchen, pues así se titula oficialmente el combate que se libró en las riberas del Yalú. Demuestra esto el feroz carácter de la resistencia de los rusos y el orden que caracterizó su retirada hacia Teng Wang Cöeng.

Sesión municipal

Interesantes proyectos

Antenoche a la hora de costumbre celebró sesión la Municipalidad de San José bajo la presidencia de don Cleto González Víquez y con asistencia de los Regidores Fernández Guardia, Fernández (don Lucas) y Vargas Quiros.

—Se aceptaron las renunciaciones presentadas por don Vidal Quirós, como Procurador Municipal, don Andrés Brenes como Inspector de caminos y don Ramón Solano como miembro propietario de la Junta Escolar de Alajuelita.

—Se acordó manifestarle a don Antonio Escarré que la Municipalidad no está dispuesta a entrar en negociaciones respecto de la compra de un terreno de su propiedad contiguo al que ocuparán los baños públicos y que ofrece en venta por la suma de ₡ 1.500.

—Se leyó un escrito del señor Penny, Administrador del Mercado, en el que se queja ante el Gobernador de que el Agente Principal de Policía no le presta el auxilio que ha solicitado en diferentes ocasiones para reprimir algunos abusos en el Mercado. Se acordó pasarlo a conocimiento del ministro de Policía para que éste resuelva.

—Se mandó a archivar, después de darle lectura, el informe mensual del Ingeniero Municipal.

—Se autorizó al Gobernador, en vista del informe favorable de los Regidores Fernández (don Lucas) y Vargas Quiros, para que disponga la construcción de un puente en el Mojón.

—Se desechó la solicitud de don José Palacios, que pedía se le eximiera del impuesto urbano de una propiedad situada en la calle de la Sabana.

—El Gobernador dió cuenta del contrato celebrado con don Jesús Coto para la prolongación y ensanche de varias calles del barrio de la Soledad.

—A propuesta del señor Presidente, se acordó la reglamentación del servicio de carros fúnebres, así: Se clasificarán éstos en sencillos y lujosos, sin tomarse en cuenta el número de caballos que los conduzcan. Los sencillos, ó sea los llamados de 2ª clase, no pagarán ningún impuesto; y los lujosos pagarán ₡ 10.00 por salida. El pago se hará por medio de tickets que se expendrán en la Tesorería Municipal, cada uno de valor de ₡ 10.00, y que se entregarán al panteonero en el acto del enterramiento, pues de lo contrario éste no se podrá efectuar.

—También se acordó, a petición del Regidor Fernández Guardia, que los empresarios de coches fúnebres presenten a la Gobernación sus tarifas para el servicio, para su debida aprobación.

—Se autoriza al Gobernador para que ordene la colocación de seis lámparas de arco en los lugares de la población que crea que se hacen necesarias.

—Se acordó la apertura de la calle 6ª Sur y se autorizó al Gobernador para que entre en negociaciones con don Encarnación Castro y los otros propietarios de los terrenos que se necesitan para la apertura de dicha calle.

—Tomando en cuenta que el edificio del Ras-

tro viejo, al par que impide la continuación de la calle 18 Sur, no es hoy de ninguna utilidad y que la parte Sur de la población carece de lavaderos públicos, se acordó destinar la parte Este de ese edificio para la construcción de los referidos lavaderos y se autorizó al señor Gobernador para que mande levantar el plano y presupuesto correspondiente para esa obra.

—A propuesta del señor Presidente se acordó solicitar autorización del Soberano Congreso, por medio del Poder Ejecutivo, para la enagenación de la sección del cementerio Calvo que queda situada al norte de la vía férrea al Pacífico y que aún está libre de enterramientos. El producto de la venta se destinará a la construcción de muros, de que carecen los actuales cementerios, a su arreglo y sobre todo a la compra de un lote de terreno en el extremo oriental de la ciudad y al sur de la línea de población. Este terreno se destinará para cementerio, pues "los que actualmente existen están muy aglomerados en el extremo suroeste de la ciudad y según prescriben reputados higienistas los cementerios próximos a una población no deben medir más de diez hectáreas, y cuando esta superficie llegue a ser insuficiente, debe abrirse un nuevo cementerio a la misma distancia de la población y en el extremo opuesto.

Para facilitar la operación, el terreno se dividirá en lotes que se venderán en estas condiciones: los que dan frente a la calle que conduce a la Sabana, a ₡ 250 el metro cuadrado; los que quedan frente a la vía férrea y parte ocupada del cementerio Calvo a ₡ 150 y los demás a ₡ 200. Los compradores deberán pagar uno por ciento del monto total del precio al contado, y el resto en noventa y nueve mensualidades sucesivas iguales, sin interés, quedando hipotecado el lote al pago de su valor. Los compradores en cualquier tiempo podrán cancelar su deuda, dando al contado únicamente la mitad de lo que aún deban.

El terreno se dividirá, hasta donde sea posible, en cuadros de 80 metros por lado, dejando las diferencias frente a la vía y al lado de la propiedad de Silvestre Solís; se ampliará la calle que queda al oeste del Cementerio General, hasta donde dobla para el Este; se cerrará la calle que de la antes referida dobla hacia el suroeste buscando la vía férrea, y en su lugar se abrirá una paralela a la obra que pasa frente al Cementerio General. Se dejará para separación de las cuadr. s. calles de 14 metros, y se agregará a la faja que ocupa el ferrocarril una calle de diez metros, formando un solo todo con esa faja.

—Se acordó celebrar sesión extraordinaria el próximo sábado para tratar del reglamento del impuesto urbano.

A las 9 1/2 terminó la sesión.

Congreso

Constitucional

SESION DE MAYO 5

Se abre a las 2 y 10 p. m., presidida por el licenciado don Mauro Fernández Leida el acta anterior fué aprobada y firmada.

CORRESPONDENCIA

—Devolvió firmado el Ejecutivo el decreto número 2.

—Se envió por la Secretaría de Relaciones Exteriores el tratado comercial de giros postales entre Costa Rica y Alemania. Este tratado fué firmado por el Ministro alemán en Guatemala y el Cónsul de Costa Rica en esa república. Se ordenó pasar a estudio de la Comisión de Relaciones Exteriores.

ORDEN DEL DIA

RENUNCIAS DE DESIGNADOS

—La Comisión de Credenciales y Renuncias propone al Congreso que no se acepte la renuncia del licenciado don Ricardo Jiménez como diputado al Congreso y como Primer Designado a la Presidencia.

—Asimismo propone la misma Comisión que no se acepte al licenciado don Cleto González Víquez la renuncia de 2º Designado. La Presidencia ordena se manden publicar conforme a la ley.

—El diputado Rodríguez hace moción para que se dispensen los trámites de ley a los informes de las comisiones respecto a las renunciaciones de los licenciados Jiménez y González Víquez. Fué aprobada por unanimidad de votos.

—El Presidente pone en primer debate la renuncia del licenciado Jiménez y el diputado Fernández G. hace moción para que la votación sea nominal, y es aprobada.

—El Presidente dice que ya que él ha rechazado de plano las renunciaciones de don Ricardo Jiménez, quiere dar los motivos especiales por qué lo ha hecho y quiere justificar su voto con razones, por tratarse de un asunto delicado. Así lo hizo de manera brillante, recibiendo aplausos de la barra y signos de aprobación de sus compañeros en la Cámara. Puesto a votación nominal el dictamen de la Comisión, fué aceptado por todos los diputados menos Fernández Güell y don Francisco Oreamuno, quien se excusó de votar por ser pariente cercano del licenciado Jiménez. Aplausos en las barras por haber rechazado las renunciaciones.

—Igualmente se aceptó el dictamen respecto a la renuncia del licenciado

González Víquez, en votación nominal y por unanimidad de votos.

—El diputado Quirós expuso sus motivos para aceptar el dictamen sobre la renuncia del señor González Víquez, haciendo referencia a los argumentos del señor Presidente con respecto al licenciado Jiménez.

DIPUTADO SUPLENTE

—Estando vacante un puesto de diputado por la provincia de San José con motivo del nombramiento de Magistrado recaído en don Elías Castro Ureña, se llamó al suplente don Jaime Carranza Pinto, quien prestó el juramento de ley.

CONJUECES

Se suspendió por diez minutos la sesión para ponerse de acuerdo en el nombramiento de seis Conjueces legos, de conformidad con el artículo 128 de la Constitución. Se procedió por medio de papeletas al nombramiento de los dichos conjueces legos. En la primera votación obtuvieron votos los señores don Juan R. Mata, Santiago Alvarado, J. Marcelino Robles, Maurilio Sotz, Tranquino Sáenz, quienes obtuvieron la mayoría legal, quedando por consiguiente electos.

MAGISTRADOS

El diputado don Elías Castro Ureña da las gracias en una atenta nota por nombramiento de magistrado y presenta la renuncia de diputado propietario por esta provincia, la que es aceptada por unanimidad de votos.

SOLICITUD DE PENSIONES

Las señoras Mercedes, María y Escolástica Carazo vecinas de Cartago solicitan pensión por servicios en el Magisterio. Se pone en discusión esta solicitud; el diputado Zúñiga Montúfar recordó a los diputados el trámite que debe llevarse en este asunto, como en el año pasado, pues es la Secretaría de Hacienda la que fija la cantidad disponible para estas pensiones ó hizo moción para que no se discutan estas pensiones, si o hasta que la Secretaría de Hacienda fije la cantidad disponible. Con este motivo hacen uso de la palabra los diputados Oreamuno y Fernández Güell, este último aprobando la moción del diputado Zúñiga y acordó que a fines de este mes vencen todas las pensiones otorgadas por el Erario, con excepción de las de la campaña de 1856. Hizo también algunas observaciones muy atinadas respecto al abuso de las pensiones y dijo que la guerra del 56 había costado mucho no por la sangre que allí se derramó, sino por el dinero que ha salido, y hoy sale del Erario con las pensiones de tantos veteranos y tantas otras personas a quienes se les han concedido por puro favoritismo, como los individuos que han sido empleados públicos por multitud de años y una vez muertos piden sus deudos pensión por servicios pagados.

—El Presidente lee la ley a que se refirió el diputado Fernández Güell sobre vencimiento de pensiones el día 1 de junio entrante y le hace ver al diputado Zúñiga que la petición leída no es nueva sino antigua y debe pasar a la comisión respectiva conforme el artículo 2 de dicha ley, y no cabe por consiguiente su moción. El diputado Villalobos aprueba lo dicho por el señor Presidente y lo refuerza con nuevos argumentos, suplicando al diputado Zúñiga retire su moción; éste la retira.

—El diputado González Víquez hace moción para que se haga en conjunto el informe sobre pensiones a fin de mes, una vez que se conozca el presupuesto y el total de pensiones. Se opone a esta moción el diputado Rodríguez y suplica la retire. El señor González Víquez así lo hace.

—El diputado Fernández Güell hace moción para que se nombre una comisión compuesta de siete miembros que estudien todas las pensiones existentes.

—El señor Presidente manifiesta que la ley de 1902 en su artículo II dice que toda persona pensionada tiene derecho, de ocurrir al Congreso en este mes, de Mayo a manifestar que aún subsisten las condiciones y persisten las causas porque fueron otorgadas. Y que lo más justo sería que mientras la comisión de gracia no haya rendido su informe respectivo, se prorrogue el plazo, que debe vencer el último del corriente.

—El diputado Castro opina porque se nombre la comisión que propone el diputado Fernández Güell y cree que esto no se opone al artículo II de la ley de 1902.

—Después de haber hecho uso de la palabra el secretario Quirós y el diputado Tinoco el señor Zúñiga opina porque se espere hasta que se vea á cuanto asciende el presupuesto y que la ley de 1902 en su artículo II no diga que el Congreso tenga que resolver la cuestión de pensiones en el mes de mayo, sino que los agraciados lo deben hacer en este mes. El diputado Fernández Güell, retiró la moción. El Presidente pasó á la comisión respectiva la solicitud de las señoras Carazo y levantó la sesión á las 4 y 25 p. m.

AVISOS DEL DIA



Josefa Zamora

FALLECIO

Sus deudos suplican á sus relacionados se sirvan concurrir al entierro que tendrá lugar hoy á las nueve de la mañana. El cortejo saldrá de la casa de doña Julia Alvarez v. de Rojas.

San José, 6 de mayo de 1904

AVISO

En esta fecha he conferido poder generalísimo á mi esposo don Juan Bautista Romero Escobar.—San José 28 de Abril de 1904. Josefa S. de Romero. Mayo 5.

SE NECESITA

un local para médico, que conste de dos piezas Además una casita pequeña. Ambos en lugar céntrico. Dirigirse á J. Sacrispanti, Mayo 6 y 4 v.

PARA ALQUILAR EN LIMON

Cinco lotes de diez metros de frente por veinte y cinco metros de fondo situados en la avenida Central, manzana número 18, esquina frente á la United Fruit y al Muelle Inglés. Alquiler 35 colones mensuales cada uno, y el esquinero que mide 25 metros de frente por diez de fondo se da por el 60. Entenderse con Adela Negro en San José ó con Joaquín Gil en Limón. 5 v. Abril 6

AVISOS ANTERIORES

SE VENDE

en Matina un terreno constante de 493 hectáreas, propio para bananos, cacao, hule, etc., etc., á orillas del Ferrocarril. Entenderse con los señores Felipe J. Alvarado & C^o en San José.—Limón, 26 de Marzo de 1904 10 v. alt.

UNA CASA

Se alquila la magnífica casa de alto que perteneció á don José Antonio Lara, en el Barrio de Amón Tiene toda clase de comodidades para una familia numerosa, jardín, gran solar y puerta cochera. Entenderse con Max. Bustamante. 31 de abril

NO LEA USTED ESTO

Tengo encargo de vender excelentes lotes de terreno para edificar, en las calles 16, 15 y 17, Sur, y avenidas 12 y 13, Oeste. Lugar elevado, seco, bien ventilado, cercano á la estación del Ferrocarril al Pacífico y accesible por magníficas calles.—San José, 5 de Abril. MANUEL CORONADO 430, Av. C, Oeste 1m.

SE ALQUILA

Con las ventajas de una casa de campo y muy cerca de la ciudad, se alquila una cómoda casa, frente á la plaza, á 50 varas de la línea del Tranvía y á 150 de La Sabana

Para pormenores dirigirse á la casa N^o 247 y Calle 17 Norte. 6 de abril

"CORAZÓN JOVEN"

Novela por Rafael Angel Troyo; de venta en las librerías de Padrón y Pujol, Lehmann & Iglesias Hermanos 12 v. abril 21

BUENA OPORTUNIDAD

Venta de casas. Desea Ud. ser dueño de su casa? No hay duda que sí. Tengo en venta en esta ciudad dos casas con grandes facilidades para el pago. La que está al frente de la que habitó el Dr. don Juan J. Ulloa, ha costado con reparaciones más de C^t. 15,000-00, la daré por C^t. 10,000-00 á pagar C^t. 1,000 00 al contado y C^t. 500-00 cada seis meses con el 100% anual. Esta casa acaba de ser refaccionada por completo. La otra está situada á 25 varas al Norte de la casa presidencial frente á las oficinas telegráficas y al lado de la de la señorita Matilde Alvarez. Ha costado con reparaciones más de C^t. 17,500-00. Se compone de dos casas de buena construcción. Se vende en C^t. 12,000-00 á pagar C^t. 2,000-00 al contado y C^t. 500-00 cada seis meses con el 100% de interés anual.

En la oficina de Jaime G. Bennett se darán más informes al que los solicite. 1 mes. abril 22.

A NUESTROS LECTORES

En esta oficina se compran números de "EL NOTICIERO" del domingo 1^o del corriente mes. 3 v. 4 de mayo.

ALMÁCIGO

Se vende en La Urca en la finca de don Otto von Schroeter jr. unas 12 á 15 000 matas de almácigo de primera clase á precio moderado. 3 v. 4 de mayo.

CARTERA

Se le dará una gratificación á la persona que presente en esta oficina una cartera perdida ayer frente al Hospicio de Locos, en las bancas de enfrente. Contiene pequeños valores y unas llaves. Por esto último es por lo que se desea la devolución de la prenda. Mayo 1^o 4 v.

BUEN NEGOCIO

Por tener que ausentarnos del país, vendemos todas nuestras propiedades en Limón, que constan de 15 lotes, con buenas casas y bien situadas. Renta segura. Entenderse directamente con nosotros. No se contestan cartas. Se desea negocio seguro con personas que pedan y les convenga. Limón, 1^o de mayo de 1904. GALLO Y DE AGOSTINI.

SE ALQUILA

en el punto más céntrico y comercial de esta ciudad un local á propósito para gran establecimiento comercial ó almacén de primer orden. Referencias con el licenciado Manuel Coto Fernández Mayo 1^o 6 v.

ALQUILO

mi casa de habitación, y vendo hasta cinco mil varas cuadradas (media manzana) del espléndido lote situado en la boca de la Sabana, frente á la casa de don Mariano Montealegre. [Eloy] Truque 10 v. alt. Abril 17.

POR C^t 150-00

vendo el cochecito que perteneció á Mr. Casement. José C. Zeledón. Pética Francesa. 10 v.

DE OCASION

Vendo un excelente billar de carambolas. Púese verse en el Club Internacional. Stéfano Serradalle. 5 de mayo. 6 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Limón, 3.—A las 1 y 20 p. m. ancló procedente de New Orleans el vapor inglés Beverly. Pasajeros: D. A. Crafton, María S. de Marshall, Miss L. Wishmire, F. G. Santana, J. S. Alvarado y M. Crafton.

Abril, 4.—A las 8 a. m. ancló el vapor de guerra inglés Retitution, procedente Bluefields.

—A las 8 1/2 a. m. ancló el vapor inglés Tagus, procedente de Colón.

Telegramas rezagados

De la Unión Salvador, para Alejandro Meneses; de San Salvador, para Julio Dominguez. San José 4 de mayo de 1904.

Bautizos

Día 5.—Parroquia del Carmen. No hubo. Parroquia de la Merced. Se niegan á dar movimiento.

Defunciones

Día 4. Juan de Dios Ramón de Jesús Gallardo Boulanger, 3 meses, 18 días, hijo de Roberto Gallardo y Colomba Boulanger, vecino de Tres Ríos. Catalina de los Angeles Umaña, 1 mes 12 días, hija de Joaquina Umaña, distrito del Hospital.

—Esteban Maroto, 65 años, hijo de Mercedes Maroto, distrito del Carmen.

Día 5. Sara Villanea Zamora, 18 años, hija de José María Villanea y Pilar Zamora, distrito de la Merced.

—Rubén Jesús de los Angeles Ramírez Ramírez, 3 meses 14 días, hijo de Ismael Ramírez y Clara Ramírez, distrito Catedral.

Cárcel

Día 4.—Entraron: Francisco Elizondo Meza, por lesiones á su hermana Rosa Elizondo; Santiago Sánchez Cortéz, por embriaguez y escándalo; Luis Ocampo Cordero, por fabricación de aguardiente clandestino.

Salieron: José Borilla Arguedas y Rodrigo Rodríguez Vega.

Día 5.—No hubo movimiento.

CRONICA

Acturación

Nos escribe el Administrador de Correos de San Antonio de Belén diciéndonos que es injusto el cargo que le hace "El Demócrata Libre", pues él reparte cuantos periódicos llegan á su oficina sin fijarse en colorido ni contenido conforme lo ordena la ley y su deber. Si esto fuere, añade el aludido señor, una reacción á causa de la ninguna aceptación que ese periódico ha tenido en San Antonio, considera justa la cólera, pero no que la descarguen sobre él.

Antes

de comprar en otra parte artículos de novedad para regalos, pasen á la Exposición Permanente, en donde encontrarán espejos de Venecia artísticos, arañas de vidrio para luz eléctrica, muebles venecianos, etc., etc. Por encargo se hacen muebles en cualquier estilo y forma.

Robo

En una de las noches anteriores los cacos se introdujeron á la pulpería de don Arturo Salas, "La Amistad," y se robaron C^t 100 en metálico. No se ha podido dar con los malhechores.

Gran turno

Para el domingo próximo se prepara un turno espléndido á beneficio de la Iglesia de la Merced.

Dos personas distinguidas de nuestra sociedad patrocinan esa fiesta en concepto de Presidentes generales: la señora Alvarez de Rojas y don Tobías Zúñiga.

Habrà de todo, música, diversiones, y la víspera tamales confeccionados y expendidos por bellas señoritas, y cenas.

Hacemos formal llamamiento á todos los habitantes de San José, para que concurren ese día á contribuir, aunque sea modestamente para que se lleve á término un templo que por su belleza arquitectónica es gala y orgullo de la ciudad de San José.

Notas personales

En esta capital se halla don Apodemio Vargas, Jefe Político de Puriscal.

—Enfermo se encuentra don José Antonio Salas.

—El hogar de don Jaime Fernández y señora ha sido aumentado con el feliz arribo de una graciosa chiquitina.

—En esta capital se encuentra don Luis Espinach

—Don Alberto Pinto se halla entre nosotros, procedente de su finca de Poás.

—En ésta se halla procedente del

Puriscal nuestro amigo don Manuel Romero Escobar. Se le saluda.

El Eco Católico

En su último número carece de la interesante y amena colaboración de Fray Juan, pero en cambio trae una churrispática crónica de Curridabat en la cual llaman á este pueblo pradera. Válganos Dios!

Orquídeas

En la semana entrante saldrá al público el libro de nuestra poetiza señora Corrales de Chavarría. Dados los antecedentes de esta fecunda escritora, promete ser muy interesante el fruto que en breve vamos á saborear los amantes del Arte. El libro constará de unas ochenta páginas; lleva prólogo en verso del poeta Zeledón (Billo), y viene engalanado con un precioso retrato de la autora, entre orquídeas, dibujo del maestro Povedano. Ya nos ocuparemos detenidamente de ese trabajo y de su simpática dueña.

El Nigromante

De México hemos recibido un semanario liberal que da la hora y hasta los cuartos en comer frailes. Y no así como así, sino con buena salsa de tiranos y otros polluelos de buitres ó águilas. El número llegado trae un artículo en que proclama el tiranicidio y ensarta una serie de nombres costarricenses y guatemaltecos. Lejos estamos de conformarnos con el relato, que por lo pronto tiene anacronismos y errores espantosos, empezando por atribuirle á don Rafael Iglesias la actual presidencia de esta República. Como artículo de propaganda trae una correspondencia en que denuncian el secuestro de una señorita española por parte de unas monjas que la catequizan así á la fuerza. Piden, con razón, que se les aplique su ley de extranjería como perniciosas. Es el caso de exclamar: Desde México á Patagonia estamos invadidos.

Curioso legado

En un lugar de aguas termales, apropiadamente llamado Medicine Springs, Territorio de Oklahoma, falleció la semana pasada una señora llamada Mary Siekly, apellido sugestivo, que significa "Enfermizo", no sabemos si porque así se apellidaba, ó porque llevaba 20 años de enfermedad. En el testamento, en que dejaba \$ 100,000 00 á su parentela, había el siguiente ítem más:—A mi querido doctor, que me ha prestado los auxilios de la ciencia durante veinte años, le dejo mi baúl." Era de estos que llaman "mundos", y que según expresión de nuestra tierra, lo mismo que el caldero grande, "hacen lo poco y lo mucho." Abriólo el doctor, y ¿qué encontró? Todas, sin faltar una, intactas, según salieran de la botica, las cajas de píldoras y botellas de medicina que la recetara durante los referidos veinte años.

Policia

El señor Comandante Salazar ha puesto dos guardianes en servicio nocturno, desde el alto de Cuesta de Moras, esquina del Licenciado don Mauro Fernández hasta la calle de don Francisco M. Fuentes. Muy bien.

"La República"

A pesar de sus recientes reformas y de ser ya entrada en años, este colega desbarra lastimosamente. En nota editorial de ayer, referente al asunto Martín, que ha sido el coco de ella desde hace días, nos dice que el Congreso ha violado á la virgen de sus últimos amores, la Constitución, por cuanto rechazó de plano el escrito de Gerardo Matamoras. Pero caramba! deben tener las orejas como dos tomates.

Obito

Ante ayer falleció en esta capital, á la temprana edad de 18 años, la señorita Sara Villanea, víctima de larga y penosa enfermedad. A su señor Padre don José María y á su demás familia enviamos nuestras sentidas muestras de condolencia.

Orden militar

Ayer fué dado de baja del servicio activo de las armas el subteniente de infantería don Ramiro Chacón.

Incorporado

Lo ha sido en la facultad de medicina de la República el doctor don Juan J. Toledo del colegio de medicina de Guatemala,

Traslado

Se dice que la Inspección General de Hacienda se trasladará al local que ocupó el Museo Nacional por el Laberinto.

En el

comunicado que ayer salió en este diario titulado: "Hechos y no palabras" salieron dos erratas. En vez "Dado y

no comedido" deba leerse "Dado y no concedido" y a vez de "suerte ni parte" léase "ni ante ni parte". Conste.

Decoración

De cemento, ladrillo, mármol fino y corrientes desde C^t 6 hasta C^t 12 por metro cuadrado. Ladrillo esmaltado para baños octago al y cuadrado. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Pérdida

El señor don Aristides Morales, activo empleado de la compañía de Mendiola, se ha presentado á nuestra oficina, mostrándonos un llavero con cuatro llaves que fué encontrado por el Parque de Morazán por una de sus sirvientas. El llavero consiste en una cadena de plata con cinco ramificaciones del mismo metal. La prenda se encuentra en poder del señor Morales, quien la entregará á su dueño.

Teatro Nacional

En la función que se efectuó anoche en el Teatro Nacional á fin de allegar fondos para la construcción del monumento que se erigirá en el cementerio general en honor de Pío Víquez, el inspirado poeta don José Santos Chocano colaboró espontáneamente rindiendo un sincero homenaje á la memoria de su malogrado compañero. El vate limeño recibió entusiastas y merecidos aplausos por su brillante cuanto oportuna disertación. La representación de "Los Madgyares" por la compañía Unda no dejó del todo satisfecho al público

Comida

En el hotel de Cavallini y en cuarto reservado tuvo lugar anoche una comida exquisita entre súbditos italianos y algunos jóvenes periodistas costarricenses. Reinó la mayor cordialidad y animación

L. P.

contestará oportunamente á don Eloy Truque, su artículo á favor de los capuchinos. Andaba en Limón.

Un abogado

en "El Centinela" postula á don Juan R. Argüello de Vars, como candidato para la judicatura 1^a Civil de esta provincia.

Gaceta Médica

Hemos recibido el número 7 de esta interesante publicación órgano de la Facultad de Medicina. Trae trabajos científicos de mérito de los doctores don Marcos Zúñiga y don Carlos Pupo.

Compañía Cuevas

Ya se tiene por segura la adquisición del Teatro Nacional para los trabajos de la Compañía que dirige el maestro Cuevas y que ésta reanudará en breve.

Es de tomarse en cuenta por el Gobierno para esta merecida concesión que la Sociedad Lírico-dramática nacional no se compondrá ya de sólo jóvenes aficionados, sino que será una verdadera compañía perfecta y seriamente organizada, pues el maestro Cuevas ha contratado tipos en España, además de la señorita Lasauca que también trabajará,—una característica y un tenor; todos competentes artistas. Creemos, pues, que el Nacional les será otorgado, recompensando así una labor meritoria de jóvenes entusiastas por el teatro.

Glacie

y transferophanic para vidros, varios dibujos escogidos, arte moderno. Papel de tapiz. Peruvian de lino con dibujos. Reglas doradas varios anchos, todas modernas. Cordones dorados. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

COMUNICADOS

AL PUBLICO Y AL SEÑOR PULIS

Si la Cervecería Costarricense acepta el reto, entonces, amigo Pulis, á los señores Tribunales. No hay que perder tiempo.

Y entendiéndose que si por la única y verdadera esterilización, se puede garantizar la duración de los refrescos por DOS AÑOS, para poderse aceptar el procedimiento inventado por el señor Pulis, es necesaria:

1^o—Que se consulte la opinión de todos los cerveceros que hay en el país, y la de verdaderas autoridades en la materia, de Francia, Inglaterra, etc;

2^o—Que la duración de esos refrescos esterilizados por "procedimiento natural" sea MAYOR DE DOS AÑOS, pues el mérito de una invención está en la mejora; y

3^o—Que ya se haga en la Facultad de Medicina ese depósito de refrescos, y PASADOS DOS AÑOS se proceda ante un Tribunal competente al examen de ellos, y mientras tanto llega esa época, que es cuando podrá saberse si dá resultado el nuevo invento, continuaremos diciendo que no hay tal "procedimiento natural" que valga, pues el único es el verdadero cocimiento de ellos después de embotellados. ¿ PUEDE Ó NO PUEDE SEÑOR PULIS, GARANTIZAR POR MÁS DE DOS AÑOS LA DURACION DE SUS REFRESCOS?

Nosotros SÍ garantizamos que los ESTERILIZADOS NUESTROS duran en perfecto buen estado DOS AÑOS

LOS SOMETEMOS A PRUEBA Cervecería de Richmond. San José, 5 de mayo de 1904.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871— OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

— SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651,134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, nº 531.— Abril 23.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente a la del gobierno.—M. Gutiérrez Marzo 26. 3m.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje a Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos a los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston a su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMANN**, Agente Limón 5 de enero de 1904.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**.—**BERNARDO SARRATEA**.

Restaurant "LA ARENA"

En el hermoso edificio de este nombre situado en la calle de la Esquina, esquina al Parque de Morzán, se ha instalado un magnífico Restaurant agragado al Establecimiento de Licores y Pulpería del conocido comerciante José Fernández R. Este Restaurant, está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso **MONLOUIS** que sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano-español, etc., etc., dejando completamente satisfechos a sus clientes. Se preparan almuerzos, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido en vinos y licores de las mejores marcas y cantineros entendidos para servir al gusto más delicado.

Especialidad en helados los jueves y domingos. Abril 23,

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, nº 163.

San José, Costa Rica.

AVISOS ECONÓMICOS

Vaca alazana parda, vieja de cuatro partos, ha desaparecido de los potreros del alto de San Isidro. Se gratifica al que la entregue en San Juan a Teófilo Vega. La marca es semejante a una P de letra de imprenta.—Abril 24. 10 v.

El sábado 16 se me perdieron ₡ 50 de la casa de la Mascota, a la casa de doña Celina de Brealey. Doy una gratificación de ₡ 10 a quien me los presente, en casa de dicha señora.—Rosa Zapata. 22 de abril. 15v.

La oficina de Rohormoser Hermanos se ha trasladado a las piezas de las Arcadas, frente al Teatro Nacional. Mayo 1º 1m.

Siendo mucha la demanda de sebo fundido para candelas y jaboneras; aviso que ya son pocos los barriles que me quedan para la venta. Entenderse con Francisco Garron en San José. 10 v. Abril 19.

Interés. Se desea colocar ₡ 5,000 al 10% mensual por tiempo largo, sobre buenas hipotecas. En esta oficina se informará. 10 v. Abril 30

Se vende barato un ariete con sus tubos de dos pulgadas y una incubadora americana con sus accesorios.—Luis Trejos, 6ª av. E. Nº 406. 22 de abril. 10 v.

La oficina de Gerardo Hernández se ha trasladado a las piezas de las arcadas, frente al Teatro Nacional. 15 v. Mayo 5.

50 bestias de alquiler, mulares y caballos de Esparta a Santo Domingo y vice-versa, a precios reducidos y al alcance de todos los bolsillos.—Bencicio Mena. 1 m. Abril 10.

Se vende la casa nº 348 situada en la 9ª avenida Oeste. Es de ladrillo, cómoda y muy bonita. En esta oficina, se da razón. 21 de abril. 10 v.

Por el lado de la Puebla, vendo un solar muy bien situado, y tres casas pequeñas que dan muy buen alquiler. Todo a bajos precios.—San José Abril 25 de 1904.—José Durán.—10 v.

Se desea comprar 20 tubos de cañería. Informes Gonzalo Esquivel, frente al Banco Anglo, en el Depósito de Azúcar. 10v. Abril 22.

Se necesita un cochecito de niño que esté en buen estado. Diríjase a esta oficina. Mayo 1º 10v.

Almárgo de café. De superior calidad vende en San Juan y La Uruca Baltazar Valenciano. 10v. Mayo 1º

Anillo.—Se vende uno finísimo en 450 colones ó se cambia por un buen piano. Informes en la joyería de Palavicini, contiguo a La Violeta. 10 v. Mayo 1º

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina a la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo.
Horas de Oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 a 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR**
Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.
Dentaduras lo más durables y artísticas.
Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor".
Para la gente que habita en el campo, les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta.
Horas de despacho 7 a 11 a. m. —12 a 5 p. m.

Matrimonio.—Se necesita uno con buenas recomendaciones para cuidar de una finca. Informará el doctor Zúñiga, en la Botica Americana, frente al Carmen. Mayo 1º 10 v.

LA CONFIANZA CASA DE PRESTAMOS
A las 8 de la mañana del lunes día 9 de Mayo próximo, y en el local de la espressaada casa, se procederá al remate de las prendas que no hayan pagado los intereses vencidos.—Agustín Solá. San José, abril 26 de 1904. 10 v.



"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Esta.—Desde esta fecha y con grandes reformas y a cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento a la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvase avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m.

MANUEL ROMERO ESCOBAR

—AGENTE DE NEGOCIOS JUDICIALES—

Ha abierto nuevamente su oficina en Santiago de Puriscal. Marzo 17 de 1904. 1m.